

Charlando con el Tío Pepe-

REFORMA PREVISIONAL

“Con todo este enredo de la tramitación de la famosa Reforma Previsional, y para quedar bien informado, leí lo siguiente en una página del Gobierno que titula Chile merece mejores pensiones, “El gobierno del Presidente Gabriel Boric presentó al país y al Congreso, en noviembre de 2022, una propuesta de Reforma Previsional cuyo principal objetivo es mejorar las pensiones de los actuales y futuros jubilados, con especial atención a reducir las brechas de género y asegurar condiciones más dignas para las mujeres”, Y más adelante añade que “ha incorporado nuevas indicaciones a la propuesta original”, y hasta ahí me parece sensato como idea, comenta mi Tío Pepe con aires de legislador.

“Sin embargo, con el correr de las últimas semanas, este esquema ha ido cambiando de acuerdo a los intereses políticos del Gobierno y de la oposición, y lo único que ha hecho es crear confusión y mayores dudas entre los contribuyentes, y que hoy estamos realmente confundidos de lo que será el acuerdo final... si es que hay acuerdo”, agrega.

-Pero, tío, qué no le queda claro en los que tanto se ha

publicitado sobre esta Reforma Previsional?, consulto con cierta picardía para hacerlo hablar.

“Hoy se habla de que los actuales jubilados van a ganar más, y pregunto, cuánto?. Otra pregunta qué pasa con los jubilados de las AFP?, porque todo va dirigido a quienes pertenecen al ISP no más. Tercera pregunta, se ha legislado en el sentido de que cuando haya pérdidas éstas sean acogidas por las AFP y no solamente por los afiliados?. Yo no veo respuesta a estas interrogantes. Lo único que veo es que ambas partes están tratando de percibir ganancias electorales y no hay respuesta a lo que realmente requiere la ciudadanía trabajadora y agregan indicaciones y más indicaciones.

“Prueba de ello es que ya hay varios partidos políticos que están proponiendo hacer una consulta ciudadana para saber si la gente aprueba o no el tema de las AFP, lo que indica, a mi juicio, que los políticos siguen

sin escuchar la voz del pueblo, como decía el Puma Rodríguez. En lo personal pienso que así como ya se pusieron de acuerdo en estudiar a fondo la famosa reforma previsional, háganlo con calma y no tan apurados como hoy, porque yo sé que todos lo único que quieren es salir luego de vacaciones y son capaces de aprobar cualquier cosa, que al final sólo perjudicará a los cotizantes”.

-Harto duro su comentario, Tío... -le digo para apaciguarlo un poco-, pero en el fondo le encuentro razón ya que hoy la mayoría de los jubilados no ganan más de 220 mil pesos de jubilación. Y si de propuestas se trata, yo creo que para las pensiones debería haber un tope mínimo, así como se hace con los sueldos. Cada jubilado debería recibir a lo menos unos 500 mil pesos mensuales como pensión, porque con menos no les alcanza ni para comer y menos para comprar sus remedios, ó me equivocó?



Maguín Carvajal Cortes
Periodista USACH